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RFSOs 1000169632 and 1000189534 

QUESTION 1: 

In section 4.1.2.1 – Mandatory Technical Criteria - Stream 2 (individual speech writers), requirement M2 
(page 21) states that, “The Bidder MUST provide three (3) samples of English-language speeches 
delivered within two (2) years of the closing date of this RFSO that were completed under a tight timeline 
(delivered within 24 hours of the request).” This requirement also specifies the types of speeches that 
must be provided as examples—a Keynote (Event) Speech, a general Event Speech, and a 
Parliamentary Speech. 
 
Given that Keynote (Event) Speeches and general Event Speeches—unlike Parliamentary Speeches—
are very rarely requested on such tight timelines, could this requirement be revised to indicate that only 
one of the three sample speeches must have been delivered on a tight timeline, i.e., with 24 hours of the 
request? It could say, perhaps, that, “at least one of which was completed under a tight timeline 
(delivered within 24 hours of the request).” 
 

ANSWER 1: 

See amendment no. 2. 

 

 

DOCs 1000169632 et 1000189534 

QUESTION 1 : 

À l’article 4.1.2.1, Critères techniques obligatoires, volet 2 (rédacteurs de discours individuels), 
l’exigence O2 (page 21) stipule que : « Le soumissionnaire DOIT fournir trois (3) échantillons de discours 
de langue anglaise qui ont été livrés dans les deux (2) ans à partir de la date de clôture de la présente 
DOC, et qui ont été achevés dans un délai serré (livré dans les 24 heures suivant la demande). » Cette 
exigence précise également les types de discours qui doivent être fournis à titre d’exemple, soit un 
discours-programme (événement), un discours général pour un événement et un discours parlementaire. 
  
Étant donné qu’on demande très rarement des discours-programme et des discours généraux pour un 
événement dans des délais serrés, contrairement aux discours parlementaires, cette exigence pourrait-
elle être révisée pour indiquer qu’un seul de ces trois échantillons de discours a dû être livré dans un 
délai serré (c.-à-d. dans les 24 heures suivant la demande)? L’exigence pourrait peut-être indiquer : 
« dont au moins un échantillon a été achevé dans un délai serré (livré dans les 24 heures suivant la 
demande) ». 
 
RÉPONSE 1 : 

Voir la modification no. 2 


